

## Visita a terreno en la zona norte de la Región de Aysén

La agenda consideró visitas a Villa Amengual, Parque Nacional Queulat, Lago Verde y La Junta, integrando acciones de prevención, mitigación, fortalecimiento de capacidades operativas y trabajo conjunto con brigadas forestales, autoridades locales y guardaparques, en el marco de la preparación del período de mayor ocurrencia de incendios forestales.

### Dirección Regional y Departamento de Protección contra Incendios Forestales

Durante diciembre de 2025, la Dirección Regional de CONAF Aysén y el Departamento de Protección contra Incendios Forestales (DEPRIF) realizaron una salida a terreno en la zona norte de la región, con el objetivo de realizar la recepción de las obras de Silvicultura Preventiva en la comuna de Lago Verde, efectuar visitas técnicas y de capacitación a brigadas forestales del Área La Junta, y reforzar el llamado a la prevención junto a los guardaparques del Parque Nacional Queulat.

### Villa Amengual: fortalecimiento de telecomunicaciones y coordinación interregional

La primera actividad se desarrolló en Villa Amengual, donde se realizó una visita técnica orientada al diagnóstico y evaluación de los sistemas de telecomunicaciones utilizados en la logística del combate de incendios forestales, en el marco de una coordinación interregional con la Región de Ñuble.

En la instancia, el director regional de CONAF Aysén destacó que “contar con los equipos de telecomunicaciones en óptimas condiciones es clave para asegurar una mejor respuesta durante el período de mayor ocurrencia de incendios forestales, no solo en el combate, sino también en las acciones de prevención y en la logística asociada”.

Este trabajo fue reforzado por el especialista en telecomunicaciones de la Región de Ñuble, César Rivera Gallardo, quien explicó que “se está realizando un chequeo y reprogramación de radios portátiles, bases y móviles de las brigadas, además de los repetidores y la central de coordinación, con el fin de fortalecer las comunicaciones durante emergencias”.

### Parque Nacional Queulat: llamado a la prevención en áreas protegidas

Posteriormente, la comitiva se trasladó al Parque Nacional Queulat, donde se realizó un encuentro con los guardaparques del Área La



Junta, reforzando el llamado a la prevención de incendios forestales durante la temporada estival.

El director regional de CONAF Aysén señaló que “el llamado es a disfrutar las áreas protegidas con responsabilidad y evitar el uso del fuego bajo cualquier circunstancia, considerando que el 52% de la superficie de la Región de Aysén corresponde a áreas protegidas y este patrimonio ambiental y cultural puede verse gravemente afectado por los incendios forestales”.

Por su parte, el administrador del parque, Juan Reyes Campos, explicó que “durante la temporada estival el parque recibe una alta visita, lo que incrementa el riesgo de incendios forestales, por lo que se realizan patrullajes permanentes y se refuerza la prohibición absoluta del uso de fuego en esta área protegida”.

### Lago Verde: cierre de trabajos de Silvicultura Preventiva en zona de interfaz

El 18 de diciembre de 2025, en la comuna de Lago Verde, se realizó el hito oficial de cierre de una etapa en el marco del fortalecimiento de la Gestión de Incendios Forestales 2005-2026, ejecutado por CONAF, con la participación del director regional de CONAF Aysén, Ronald Valenzuela Campos, la alcaldesa de Lago Verde, Claudia Valdés Vásquez, el jefe del Departamento de Protección contra Incendios Forestales de CONAF Aysén, Juan Eduardo Barrientos Erreguerena, brigadas Nirre 2 y Nirre 21 del Área La Junta, y Carabineros de Lago Verde.

El proyecto contempló intervenciones en los sectores Nor/Oeste y Sur/Oeste de la lo-

calidad, identificados como prioritarios por su condición de interfaz urbano-rural, la presencia de combustible vegetal, vientos predominantes y el desarrollo de actividades recreativas.

Las labores de Silvicultura Preventiva se ejecutaron tanto en el acceso principal de Lago Verde como en el Parque Urbano Pan de Azúcar, donde se realizaron acciones de manejo de bosque nativo que incluyeron tala rasa, raleo, poda y eliminación de desechos vegetales, permitiendo reducir la biomasa y disminuir significativamente el riesgo de ocurrencia y propagación de incendios forestales.

La alcaldesa Claudia Valdés destacó que “la comuna de Lago Verde ha tenido diversos episodios de incendios forestales y se encuentra catalogada como zona de botón rojo, por lo que este programa de silvicultura preventiva es fundamental para reducir riesgos y avanzar en materia de seguridad”.

### Aeródromo de Lago Verde y trabajo con brigadas del Área La Junta

La jornada en Lago Verde continuó en el aeródromo local, donde se realizó una demostración operativa con la participación de autoridades regionales y comunales, equipos técnicos de CONAF, Carabineros de Lago Verde y brigadas forestales del Área La Junta, relevando las capacidades de respuesta terrestre y aérea ante emergencias.

Al respecto, el jefe del Departamento de Protección contra Incendios Forestales, Juan Eduardo Barrientos Erreguerena, explicó que “este tipo de infraestructura entrega tranquilidad a los equipos ya que permite una respuesta rápida y segura. La piscina de abastecimiento instalada en el aeródromo de Lago Verde, con una capacidad de 40 mil litros, es un punto estratégico que permite múltiples descargas de helicópteros y también la operación de aviones de combate aéreo, lo que resulta clave en una zona prioritaria y de alto riesgo como esta”.

Asimismo, señaló que “nuestro anhelo sería quedarnos solo en la prevención, pero la realidad indica que debemos contar con brigadas, herramientas y medios de combate

